
 

Abschrift   Rat/004/2011 
Gemeinderat 

    Havixbeck, 14.07.2011 
 
 
 
 
Es wird festgestellt, dass die Mitglieder des Rates der Gemeinde Havixbeck zu der heutigen 
Sitzung ordnungsgemäß eingeladen worden waren. Unter dem Vorsitz von Bürgermeister 
Gromöller sind folgende Ratsmitglieder anwesend:  
 
Vorsitzender 
Herr Bürgermeister Klaus Gromöller  
 
Ratsmitglieder 
Frau Sabine Bäumler-Özkent  
Frau Jutta Bergmoser  
Herr Markus Böttcher  
Frau Hildegard Brinkforth-Kemper  
Herr Dirk Dirks  
Herr Frank Fohrmann  
Herr Wolfgang Geschwinder  
Herr Peter Greifenberg  
Herr Klaus-Gerhard Greiff  
Herr Hans-Gerd Hense  
Herr Reinhard Hoock-Blankenstein  
Herr Klaus Kerkering  
Herr Friedbernd Krotoszynski  
Herr Andreas Lenter  
Frau Anke Leufgen  
Frau Ulrike Ludewig  
Herr Ludger Messing  
Herr Markus Rickermann  
Frau Margarete Schäpers bis einschl. TOP 7 
Herr Dieter Skirde  
Herr Hubertus Spüntrup  
Herr Robert Tünsmann  
Herr Thomas Wardenga  
Frau Gisela Weitkamp  
Herr Thomas Wilken  
Frau Regina Wolter  
 
Protokollführer 
Frau Maria Waterkamp  
 
von der Verwaltung 
Frau Monika Böse  
Herr Christoph Gottheil  
 
Es fehlen entschuldigt: 
 
Ratsmitglieder 
Herr Jürgen Hövelmann  
Frau Annegret Trahe-Museler  
 
Beginn der Sitzung:  19:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 22:45 Uhr 
 
Zur Zeit befinden sich 27 stimmberechtigte Personen (mit BM) im Sitzungssaal. 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßt Bürgermeister Gromöller die anwesenden 
Mitglieder, die Presse und die anwesenden Bürger und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
Er begrüßt insbesondere Herrn Dr. Kellner als Vertreter für Herrn Baron von Twickel und 
bedankt sich für die Gastfreundschaft.  
Herr Dr. Kellner begrüßt ebenfalls die Anwesenden und gibt kurze Erläuterungen zum 
Konferenzsaal des Hauses Havixbeck. 
Hiernach tritt der Rat der Gemeinde Havixbeck in die Beratungen ein. 
 
Tagesordnung: 
Öffentlicher Teil: 
  
1 Beschlussfassung über Änderungen und Erweiterungen der Tagesordnung 
  
2 Einwendungen gegen die Fassung des öffentlichen Teils der Niederschrift der letzten 

Ratssitzung 
  
3 Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner gem. § 18 GeschO 
  
4 Bekanntgaben des Bürgermeisters 
  
4.1 Einwohnerzahlen 
  
4.2 Aufbau des neuen Mobilfuhkstandards Long Term Evolution (LTE) in Havixbeck 
  
4.3 kvw-Beihilfeumlagegemeinschaft 
  
4.4 Situation Eingangsklassen Baumberge-Grundschule Havixbeck, Schreiben der 

Schulministerin 
  
5 Anfragen der Ratsmitglieder gem. § 17 Abs. 1 GeschO 
  
6 Antrag der SPD-Fraktion zu den Haushaltsberatungen 2011 

Vorlage: 084/2011 
  
7 Entwurf der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2011 mit ihren Anlagen 

Die Verwaltungsvorlage wird nachgereicht. 
Vorlage: 083/2011 

  
8 Beratung über die Aufstellung eines Planes zur 3. vereinfachten Änderung des 

Bebauungsplanes zur 1. förmlichen Änderung des Bebauungsplanes 
"Stapeler/Gennericher Straße" sowie über den Änderungsbeschluss 
Vorlage: 061/2011 

  
9 Beratung über die 5. vereinfachte Änderung des Bebauungsplanes "Mönkebrei" 

hinsichtlich der Begrenzung der maximalen Baukörperlänge 
Vorlage: 062/2011 

  
10 Beratung über die Gestaltung der Anbindung des Baugebietes "Wohnpark Habichtsbach" 

an die Altenberger Straße 
Vorlage: 064/2011 

  
11 Beratung über die Gestaltung der beiden Eingangsbereiche des Rathauses 

Vorlage: 065/2011 
  
12 Beratung über den Antrag des DRK Ortsvereins Havixbeck vom 12.05.2011 auf Erlaubnis 

zum Parken auf dem Schulhof der Anne-Frank-Gesamtschule im Zusammenhang mit 
Blutspenden 
Vorlage: 066/2011 
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13 Beratung über den Antrag des Seniorenbeirates vom 29.04.2011 hinsichtlich der 
Verbesserung von Parkmöglichkeiten für ältere Mitbürger/innen am Parkplatz des 
Bahnhofes 
Vorlage: 067/2011 

  
14 Erneute Beratung über die Stellungnahme der Gemeinde Havixbeck zur Fortschreibung 

des Regionalplanes, und zwar insbesondere im Hinblick auf die gemeindliche 
Stellungnahme zur zukünftigen Nutzung von Windenergie 
Vorlage: 068/2011 

  
15 Beratung über die Grundzüge des gemeindlichen Winterdienstes unter Berücksichtigung 

der Erfahrungen aus dem letzten Winter 
Vorlage: 069/2011 

  
16 Beratung über die Fortschreibung des Brandschutzbedarfsplanes der Gemeinde 

Havixbeck 
Vorlage: 076/2011 

  
17 Benennung weiterer stellv. sachkundiger Bürger/innen für die Ratsausschüsse 

Vorlage: 081/2011 
  
18 Beratung über den Antrag der Werbegemeinschaft Havixbeck e.V. auf Zulassung von 

verkaufsoffenen Sonntagen 
Vorlage: 057/2011 

  
19 Anfragen der Ratsmitglieder gem. § 17 Abs. 2 GeschO 
  
19.1 Ratsmitglied Wolter - Hinweisschilder "Radfahrer kreuzen" am Schlautbach 
  
19.2 Ratsmitglied Kerkering - Bahnhofsnutzung 
  
19.3 Ratsmitglied Kerkering - Kosten GFG-Klage 
  
19.4 Ratsmitglied Böttcher - Mobilfunkbeauftragter der Gemeinde Havixbeck 
  
19.5 Ratsmitglied Bergmoser - 2. Teil Generationenpark 
 
Öffentlicher Teil: 
 
TOP 1 
Beschlussfassung über Änderungen und Erweiterungen der Tagesordnung 
 
Ratsmitglied Hense führt aus, dass seitens der CDU-Fraktion kurzfristig ein Antrag (vom 
14.07.2011) zur Regionalplanung (Rücknahme der BSN-Flächen) gestellt worden ist. 
Dieser Antrag ist durch die Verwaltung als Tischvorlage verteilt worden. Er bittet um 
Beratung unter dem TOP 14. 
 
Hiergegen werden keine Einwendungen erhoben.  
 
 
TOP 2 
Einwendungen gegen die Fassung des öffentlichen Teils der Niederschrift der letzten 
Ratssitzung 
 
Einwendungen gegen die Fassung des öffentlichen Teils der Niederschrift der letzten 
Ratssitzung am 26.05.2011 werden nicht erhoben. 
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TOP 3 
Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner gem. § 18 GeschO 
 
Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner gem. § 18 GeschO werden nicht gestellt. 
 
 
TOP 4 
Bekanntgaben des Bürgermeisters 
 
TOP 4.1 
Einwohnerzahlen 
 
Die Einwohnerzahl der Gemeinde Havixbeck hat am 30.06.2011 insgesamt 12.167 
betragen und ist damit um 7 größer als am 30.04.2011. 
 
 
TOP 4.2 
Aufbau des neuen Mobilfuhkstandards Long Term Evolution (LTE) in Havixbeck 
 
Mit Schreiben vom 29.06.2011 teilt die Fa. Vodafone D2 GmbH mit, dass im ersten 
Schritt des LTE-Netzaufbaus bereits bestehende Mobilfunkbasisstationen um 
Funksysteme für die neue Mobilfunkgeneration ergänzt werden. Hier handelt es sich um 
folgenden Standort: Havixbeck-Mitte, Hauptstr. 5.  
Es ist geplant, die LTE-Funktechnik an dem v.g. Standort in den nächsten Wochen 
aufzubauen und in Betrieb zu nehmen. Der Bau neuer Mobilstandorte ist derzeit für 
Havixbeck nicht geplant. 
 
 
TOP 4.3 
kvw-Beihilfeumlagegemeinschaft 
 
Als Ergebnis des „Forums kvw-Beihilfeumlagegemeinschaft“ am 17.06.2011, ist die 
Beihilfeumlagegemeinschaft am 01.07.2011 gestartet. Damit finanzieren die 33 
Gründungsmitglieder die Beihilfen für ihre insgesamt ca. 1700 Beihilfeberechtigten 
gemeinschaftlich und solidarisch. Die Festsetzung der Abschläge beruht auf den 
Gesamtaufwendungen der Mitglieder für das Jahr 2010 unter Berücksichtigung der 
Entwicklung der Beihilfen im ersten Halbjahr 2011. 
Die Gemeinde Havixbeck ist der Kvw-Beihilfeumlagegemeinschaft beigetreten. 
 
 
TOP 4.4 
Situation Eingangsklassen Baumberge-Grundschule Havixbeck, Schreiben der 
Schulministerin 
 
Bürgermeister Gromöller gibt bekannt, dass heute eine Antwort der Schulministerin des 
Landes NRW auf das Schreiben der Gemeinde Havixbeck zur Situation der Bildung der 
Eingangsklassen an der Baumberge-Grundschule in Havixbeck eingegangen ist. Dieses 
Schreiben ist dem Protokoll als Anlage 1 beigefügt. 
 
 
TOP 5 
Anfragen der Ratsmitglieder gem. § 17 Abs. 1 GeschO 
 
Schriftliche Anfragen der Ratsmitglieder gem. §17 Abs. 1 GeschO liegen nicht vor.  
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TOP 6 
Antrag der SPD-Fraktion zu den Haushaltsberatungen 2011 
 
Die Verwaltungsvorlage 084/2011 liegt nicht vor, die Ratsmitglieder sind jedoch in 
Kenntnis des Antrages der SPD-Fraktion und bereit, über diesen zu beraten. 
 
Ratsmitglied Kerkering erläutert noch einmal den Antrag der SPD-Fraktion. 
 
Bürgermeister Gromöller berichtet, dass dem Arbeitskreis Finanzen ein erster Überblick 
über Konsolidierungsvorschläge der Verwaltung am Freitag, dem 09.09.2011 um 15.00 
Uhr im Vorraum des Sitzungssaales im Rathaus vorgestellt werden soll. Hierzu sind die 
Mitglieder des Arbeitskreises herzlich eingeladen. Der Bürgermeister bittet die 
Mitglieder, den Termin vorzumerken. 
 
In der weiteren Aussprache wird deutlich, dass einige Ratsmitglieder dem Antrag der 
SPD-Fraktion auf Reduzierung der Sitzungsfolgen von 6 auf 5 aufgrund der Fülle von 
Beratungsthemen nicht folgen können. Hier wird eine gesonderte Beratung für 
erforderlich gehalten. 
 
„Der Gemeinderat beschließt: 

- Der Bürgermeister wird beauftragt, die Aufgabenwahrnehmung der 
Gemeindeverwaltung weiter kritisch zu untersuchen und 
Optimierungspotenziale aufzuzeigen. Über den Fortgang ist dem Rat 
1/2jährlich zu berichten. 

- Die Verwaltung erstellt eine Liste der öffentlichen Immobilien und 
Liegenschaften und deren Nutzung. Diese dient als Grundlage für eine 
Diskussion darüber, ob diese auch künftig im Besitz der Gemeinde bleiben 
sollen oder ob andere Modelle vorstellbar sind. 

- Hinsichtlich der Optimierung im Bereich der sogenannten freiwilligen 
Leistungen soll im Herbst ein Konzept erarbeitet werden. 

- Alle Maßnahmen sollen in regelmäßigen Abständen der Öffentlichkeit in 
angemessener Weise vorgestellt und auch diskutiert werden.“ 

 
mehrheitlich beschlossen, Ja: 18, Nein: 2, Enthaltung: 6   
 
 
TOP 7 
Entwurf der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2011 mit ihren Anlagen 
Die Verwaltungsvorlage wird nachgereicht. 
 
Die Verwaltungsvorlage 083/2011 liegt vor. 
 
 
Produkt 0304 (Schülerbeförderung) 
Bürgermeister Gromöller berichtet über ein zusätzliches Schreiben der Anne-Frank-
Gesamtschule vom 11.07.2011, welches den Ratsmitgliedern als Tischvorlage 
ausgehändigt worden ist. Dieses beinhaltet, dass die Bezirksregierung Münster keinen 
Zusammenhang zwischen Lehrerstellenzuweisung und Gestaltung von einheitlichen 
Busfahrzeiten anerkennt. 
Der Bürgermeister berichtet weiter ausführlich über ein Gespräch mit dem 
schulfachlichen Dezernenten, Herrn Ladleif, bei der Bezirksregierung Münster. 
Demnach ist die Anne-Frank-Gesamtschule mit 103 % Stellenzuordnung ausgestattet 
und liegt damit über dem Soll von 102 %. 
Der frühere Stand von 110 % wird nicht mehr zugeteilt und auch kein personeller 
Ausgleich für die im AFG-Schreiben vom 04.07.2011 aufgeführten Ausfallzeiten der 
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Lehrer gewährt. Somit können Betreuungszeiten bis zur regulären Busabfahrt am 
Freitagnachmittag nicht mehr realisiert werden. 
 
Nach ausführlicher Beratung beschließt der Gemeinderat, keine Ansatzerhöhung für den 
Fall einer zusätzlichen Busfahrt in den Haushalt 2011 aufzunehmen. Vielmehr wird die 
Angelegenheit in der nächsten Sitzungsfolge im Ausschuss für Schule, Soziales, Jugend 
und Sport sowie im Haupt- und Finanzausschuss sowie im Rat der Gemeinde 
Havixbeck erneut zur Beratung vorgelegt. 
 
Produkt 0402 (Musikschule, Zeile 26 Teilfinanzhaushalt MUS-002 Lüftungsanlage 
Musikschule) 
Seitens der Verwaltung wird durch Frau  Böse ausführlich über das Zustandekommen 
der zusätzlichen Ausgabe in Höhe von 21.000 € berichtet. Bedauerlicherweise ist eine 
rechtzeitige vorherige Information der Ratsmitglieder über die Kostenentwicklung 
unterblieben. 
 
Aufgrund der bereits durchgeführten Arbeiten liegt die Schlussrechnung jedoch vor und 
wird z.Z. geprüft. Somit ist der zusätzlich eingestellte Betrag in Höhe von 21.000 € 
gebunden und der Sperrvermerk sollte aufgehoben werden. 
 
Nach eingehender Beratung stimmt der Gemeinderat der Aufhebung des 
Sperrvermerkes zu. 
 
Produkt 0504 (Soziale Einrichtungen – Haus Wübken) 
Hier sollen zusätzliche Mittel in Höhe von 40.000 € für die Sanierung der Sanitäranlagen 
eingestellt werden. Seitens der Verwaltung wird durch Frau Böse eine ausführliche 
Erläuterung der notwendigen Maßnahme gegeben.  
 
Nach eingehender Beratung stimmt der Rat der Gemeinde Havixbeck der Aufnahme 
des Betrages in Höhe von 40.000 € zu, jedoch unter Hinzufügung eines entsprechenden 
Sperrvermerkes. Die Angelegenheit wird in der nächsten Sitzungsfolge, unter 
Vorstellung der Detailplanung im Ausschuss für Bau und Verkehr, beraten werden.  
 
Produkt 0803 (Bäder – Abdeckplane) 
Die Verwaltung berichtet, dass zusätzlich in den Städten Münster, Ahaus und Gronau 
Erkundigungen über die Wirtschaftlichkeit einer Abdeckplane für das Schwimmbecken 
im Freibad der Gemeinde Havixbeck eingeholt worden seien. Die voraussichtliche 
Lebensdauer dieser Plane ist mit ca. 15 Jahren bestätigt worden. Ebenso eine 
Einsparung von 50 % des Energieverbrauches. Auch die Gemeinde Nottuln habe im 
vergangenen Jahr eine solche Plane angeschafft und eine entsprechende Einsparung 
bestätigt. Die Amortisationszeit liegt bei Fremdfinanzierung und unter Zugrundelegung 
gleichbleibender Energiepreise bei max. 14 Jahren. Wenn nach ca. 15 Jahren die Plane 
erneutert werden müsse, bliebe die Unterkonstruktion weiterhin nutzbar. 
Der Zeitaufwand für das Ein – und Ausfahren der Plane betrage jeweils 10 Minuten, der 
dadurch ausgeglichen werde, dass das Einsammeln von Laub etc. von der 
Wasseroberfläche dann entfallen würde. 
 
Nach Beratung beschließt der Gemeinderat bei 26 Ja Stimmen und 1 Enthaltung, die 
Mittel für die Beschaffung einer Abdeckplane des Schwimmers im Freibad der 
Gemeinde Havixbeck mit einem Sperrvermerk einzustellen. Die Summe beträgt 55.000 
€. 
Eine Beratung über die Angelegenheit erfolgt in der nächsten Sitzungsfolge unter 
Vorlage einer detaillierten Wirtschaftlichkeitsberechnung durch die Verwaltung. 
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Produkt 0803 (Sanierung Edelstahlbecken) 
Durch die Verwaltung wird erläutert, dass für die Abwicklung noch offener, bisher also 
nicht beglichener Schlussrechnungen für die Sanierung voraussichtlich noch 44.900 € 
benötigt werden (rd. 31.400 € für Metalllarbeiten, rd. 13.500 € für Maurer- und sonstige 
Bauarbeiten, jeweils zzgl. Zinsen und evtl. Verfahrenskosten). 
Seitens der Verwaltung wird erklärt, dass für die Durchführung der erforderlichen 
Sanierungsmaßnahme eine Vorauszahlungsklage erhoben wird. Es wird davon 
ausgegangen, dass hierdurch der gesamte Aufwand (einschl. evtl. Zinsansprüche) 
abgedeckt ist. Insofern beschließt der Rat der Gemeinde Havixbeck einstimmig, von 
einer zusätzlichen Veranschlagung der 44.900 € abzusehen. 
 
Produkt 1104 (Nahwärmezentrum) 
Ratsmitglied Ludewig erläutert, dass die Reparatur des Blockheizkraftwerkes dringend 
erforderlich sei und in der nächsten Sitzungsfolge unter Vorlage einer 
Wirtschaftlichkeitsberechnung beraten werden solle. Der Betrag in Höhe von 60.000 € 
soll unter Hinweis auf einen Sperrvermerk in den Haushalt eingestellt werden. 
Frau Ludwig ergänzt, dass auch die Frage der Dimensionierung des 
Blockheizkraftwerkes im Zuge des Dialogprozesses zum Klimaschutzkonzept erörtert 
und möglichst ebenfalls berücksichtigt werden sollte. 
 
Bei 1 Enthaltung beschließt der Rat der Gemeinde Havixbeck, den Betrag in Höhe von 
60.000 € mit einem Sperrvermerk in den Haushalt einzustellen. Eine Beratung erfolgt in 
der nächsten Sitzungsfolge. 
 
 
Hiernach wird seitens der CDU-Fraktion durch Ratsmitglied Hense eine Erklärung zum 
Entwurf der Haushaltssatzung 2011 mit ihren Anlagen gegeben. Die Erklärung ist dem 
Protokoll als Anlage 2 beigefügt. 
 
Ratsmitglied Kerkering gibt für die SPD-Fraktion eine Erklärung zum Entwurf der 
Haushaltssatzung mit ihren Anlagen ab (Anlage 3 zum Protokoll). 
 
Ebenso sind die Erklärungen von Bündnis 90/Die Gründen (durch Ratsmitglied Skirde) 
und von der FDP-Fraktion (Ratsmitglied Krotoszynski) dem Protokoll als Anlage 4 und 
Anlage 5 beigefügt. 
 
In Anschluss an die Haushaltsreden der Fraktionen führt Bürgermeister Gromöller aus, 
dass nach wie vor gilt, was er in seiner Haushaltsrede am 17.02.2011 gesagt habe. Er 
weist noch einmal auf die massiv das Ergebnis beeinflussenden Reuzierungen der 
Schlüsselzuweisungen in den Jahren 2010 und besonders auch 2011 hin. Weiterhin 
weist er auf den einstimmigen Beschluss der Fraktionen hin, ein 
Konsolidierungsprogramm erst nach Erstellung der Eröffnungsbilanz 2009 zu erarbeiten. 
Die Eröffnungsbilanz 2009 sei nunmehr erstellt und die Gemeindeprüfungsanstalt habe 
am heutigen Tag mit der überörtlichen Prüfung begonnen. 
Die Arbeiten zum Jahresabschluss könnten erst jetzt begonnen werden. 
Gleichwohl sei die Verwaltung in Vorleistung getreten und könne bereits erste 
Vorschläge zur Konsolidierung des Haushaltes vorlegen. 
Im Übrigen sei in der Einwohnerversammlung nicht nur über Steuererhöhungen, 
sondern auch über die Ausgabesituation der Gemeinde Havixbeck berichtet worden. 
 
Sodann lässt der Bürgermeister über die Haushaltssatzung für das Jahr 2011 
abstimmen. 
 
Mit 25 Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen beschließt der Rat der Gemeinde Havixbeck: 
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Die Haushaltssatzung für das Jahr 2011 wird beschlossen. 
Grundlage der Beschlussfassung ist der in der Ratssitzung am 17.02.2011 
vorgelegte Entwurf der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2011 unter 
Berücksichtigung der Änderungen lt. Änderungsliste 02/2011. 
 
Sodann lässt Bürgermeister Gromöller über den in der Ratssitzung am 17.02.2011 
eingebrachten Stellenplan der Gemeinde Havixbeck für das Haushaltsjahr 2011 
abstimmen. 
 
Mit 13 Ja-Stimmen und 14 Nein-Stimmen wird der vorgelegte Entwurf des Stellenplans 
der Gemeinde Havixbeck für das Haushaltsjahr 2011 abgelehnt. 
 
Bürgermeister Gromöller stellt sodann den Entwurf des Stellenplanes für das 
Haushaltsjahr ohne die Heraufstufung von 2 E 9-Stellen nach E 10-Stellen zur 
Abstimmung. 
 
Der Rat der Gemeinde Havixbeck stimmt dem Entwurf des Stellenplanes der 
Gemeinde Havixbeck für das Haushaltsjahr 2011 wird mit der Maßgabe zu, dass 
die Heraufstufung von 2 E 9-Stellen nach E 10 TVÖD herausgenommen wird. Der 
Stellenplan ist dem Haushaltsplan 2011 als Anlage beizufügen. 
 
Abstimmungsergebnis: 15 Ja-Stimmen, 11 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
 
TOP 8 
Beratung über die Aufstellung eines Planes zur 3. vereinfachten Änderung des 
Bebauungsplanes zur 1. förmlichen Änderung des Bebauungsplanes 
"Stapeler/Gennericher Straße" sowie über den Änderungsbeschluss 
 
Die Verwaltungsvorlage 061/2011 liegt vor. 
Ausschuss für Bau und Verkehr am 22.06.2011, TOP 14 
 
Der Gemeinderat beschließt nach Beratung die Aufstellung eines Planes zur 3. 
vereinfachten Änderung des Bebauungsplanes zur 1. förmlichen Änderung des 
Bebauungsplanes „Stapeler/Gennericher Straße“ gem. § 2 Abs. 1 BauGB. Der zu 
ändernde Bereich ist in dem der Verwaltungsvorlage Nr. 061/2011 als Anlage 1 
beigefügten Planausschnitt umrandet dargestellt. 
 
Darüber hinaus beschließt der Gemeinderat die Baugrenzen der Flurstücks 1662 
und 1663 in nordöstlicher und in nordwestlicher Richtung jeweils im Abstand von 
3 m parallel zur Grund- 
stücksgrenze zu erweitern, und zwar in der Form, wie sie in dem der 
Verwaltungsvorlage Nr. 061/2011 als Anlage 2 beigefügten Planausschnitt 
dargestellt sind. 
 
Weiterhin beschließt der Gemeinderat die festgesetzte Grundflächenzahl von 0,25 
auf 0,4 und die festgesetzte Geschossflächenzahl von 0,4 auf 0,6 zu ändern. 
 
Ferner wird die 3. vereinfachte Änderung des Bebauungsplanes zur 1. förmlichen 
Änderung des Bebauungsplanes „Stapeler/Gennericher Straße“ als Satzung 
beschlossen. 
 
einstimmig beschlossen  
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TOP 9 
Beratung über die 5. vereinfachte Änderung des Bebauungsplanes "Mönkebrei" 
hinsichtlich der Begrenzung der maximalen Baukörperlänge 
 
Die Verwaltungsvorlage 062/2011 liegt vor. 
Ausschuss für Bau und Verkehr am 22.06.2011, TOP 13 
 
Der Gemeinderat beschließt nach Beratung, die textlichen Festsetzungen zum 
Bebauungsplan „Mönkebrei“ gem. § 22 Abs.2 BauNVO in Verbindung mit § 9 (1) 
Nr. 1 BauGB für den in der Anlage 1 zur Verwaltungsvorlage Nr. 062/2011 
dargestellten Änderungsbereich wie folgt zu ergänzen: 
 
„Im Bereich mit festgesetzter offener Bauweise wird die maximale Baukörperlänge 
mit 20 m begrenzt.“ 
 
einstimmig beschlossen 
 
Ratsmitglied Messing hat an der Beratung und Beschlussfassung nicht teilgenommen. 
 
 
TOP 10 
Beratung über die Gestaltung der Anbindung des Baugebietes "Wohnpark Habichtsbach" 
an die Altenberger Straße 
 
Die Verwaltungsvorlage 064/2011 liegt vor. 
Ausschuss für Bau und Verkehr am 22.06.2011, TOP 8  
Haupt- und Finanzausschuss am 06.07.2011, TOP 5  
 
Unter Hinweis auf die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses wird die 
Beratung und Beschlussfassung zu diesem Tagesordnungspunkt in die nächste 
Sitzungsfolge vertagt. Die Verwaltung wird beauftragt, die entsprechenden 
Informationen in einer ergänzenden Verwaltungsvorlage vorzulegen. 
 
zurückgestellt  
 
 
TOP 11 
Beratung über die Gestaltung der beiden Eingangsbereiche des Rathauses 
 
Die Verwaltungsvorlage 065/2011 liegt vor. 
Ausschuss für Bau und Verkehr am 22.06.2011, TOP 9  
 
Der Gemeinderat nimmt die Planung für die Eingangsbereiche des Rathauses zur 
Kenntnis und beauftragt die Verwaltung, für die Eingänge des Rathauses 
Sandsteinstelen zu beschaffen und zu installieren. 
 
mehrheitlich beschlossen, Ja: 22, Nein: 4   
 
 
TOP 12 
Beratung über den Antrag des DRK Ortsvereins Havixbeck vom 12.05.2011 auf Erlaubnis 
zum Parken auf dem Schulhof der Anne-Frank-Gesamtschule im Zusammenhang mit 
Blutspenden 
 
Die Verwaltungsvorlage 066/2011 liegt vor. 
Ausschuss für Bau und Verkehr am 22.06.2011, TOP 10  
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Der Gemeinderat nimmt das Schreiben des DRK Ortsverein Havixbeck e.V. vom 
12.05.2011 zur Kenntnis und stellt fest, dass die erbetene Zulassung des Parkens 
von Funktionsfahrzeugen, wie Kühlwagen sowie Fahrzeugen von Ärzten und 
Personal des Blutspendedienstes, aufgrund des am 02.04.2009 gefassten 
Ratsbeschlusses zur Parksituation auf dem Schulhof der Anne-Frank-
Gesamtschule erfasst und insofern bereits jetzt zulässig ist. 
 
Aus Gründen des Brandschutzes soll jedoch weiterhin das Beparken des 
Schulhofes auch durch Blutspender zukünftig nicht zulässig sein. 
 
Auf Anregung von Ausschussmitglied Böttcher wird gebeten, einen anderen 
geeigneten Ort in Havixbeck für die Durchführung der Blutspendetermine zu 
suchen. 
 
einstimmig beschlossen, Ja: 24, Nein: 2   
 
 
TOP 13 
Beratung über den Antrag des Seniorenbeirates vom 29.04.2011 hinsichtlich der 
Verbesserung von Parkmöglichkeiten für ältere Mitbürger/innen am Parkplatz des 
Bahnhofes 
 
Die Verwaltungsvorlage 067/2011 liegt vor. 
Ausschuss für Bau und Verkehr am 22.06.2011, TOP 11 
 
Ratsmitglied Skirde beantragt, dem Beschlussvorschlag ohne den letzten Satz „Darüber 
hinaus sollen Überlegungen angestellt werden, im Bahnhofsumfeld weitere Parkplätze 
zu schaffen“ zu folgen. 
 
Ratsmitglied Böttcher stellt klar, dass mit dem Zusatz nicht Ankauf, sondern Nutzung 
evtl. vorhandener Flächen gemeint sei. 
 
Der Gemeinderat beschließt nach Beratung, zur Optimierung des 
Parkraumangebotes auf dem Parkplatz am Bahnhof die Gesamtfläche durch eine 
Markierung der jeweiligen Parkboxen zu unterteilen. 
Darüber hinaus sollen Überlegungen angestellt werden, im Bahnhofsumfeld 
weitere Parkplätze zu schaffen. 
 
mehrheitlich beschlossen, Ja: 21, Nein: 5   
 
 
TOP 14 
Erneute Beratung über die Stellungnahme der Gemeinde Havixbeck zur Fortschreibung 
des Regionalplanes, und zwar insbesondere im Hinblick auf die gemeindliche 
Stellungnahme zur zukünftigen Nutzung von Windenergie 
 
Die Verwaltungsvorlage 068/2011 liegt vor. 
Ausschuss für Bau und Verkehr am 22.06.2011, TOP 12 
Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Fremdenverkehr, Kultur am 27.06.2011, TOP 8 
Ausschuss für Umwelt, Denkmalpflege, Feuerwehr, Friedhof am 29.06.2011, TOP 10 
Haupt- und Finanzausschuss am 06.07.2011, TOP 6 
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Seitens der Verwaltung wird durch Frau Böse ausgeführt, dass die Bezirksregierung 
Münster zum Thema „Windenergie“ eine Fristverlängerung bis zum 31.12.2011 
eingeräumt hat. 
 
Des Weiteren ist bei der Verwaltung ein Antrag der CDU-Fraktion vom 14.07.2011 
eingegangen, mit dem Inhalt, die Rücknahme der BSN-Flächen in die Stellungnahme 
der Gemeinde Havixbeck aufzunehmen. 
 
Ratsmitglied Ludewig beantragt, das Thema „Windenergie“ in der nächsten 
Sitzungsfolge zu beraten. 
 
Verschiedene Ratsmitglieder regen an, das Büro Ökoplan für eine Stellungnahme zum 
Thema „Windenergie“ einzuladen. Ratsmitglied Leufgen regt an, Kontakt mit der 
Energieagentur aufzunehmen. 
 
Auf Vorschlag von Ratsmitglied Ludewig beschließt der Rat der Gemeinde Havixbeck 
einstimmig: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, zur nächsten Sitzungsfolge zu prüfen,  
 

1. welche Konsequenzen sind mit der Herausnahme des Themas „Energie“ 
aus dem laufenden Erarbeitungsverfahren zur Fortschreibung des 
Regionalplans verbunden (z.B. Fristen)? 

 
2. welche Konsequenzen (rechtliche Rahmenbedingungen) ergeben sich für 

die Gemeinde durch das Inkrafttreten des neuen Windenergieerlasses? 
 
Die Verwaltung wird weiter beauftragt, sofern sie es für erforderlich hält,  2 – 3 
Büros (u.a. Ökoplan) zur nächsten Sitzung des Ausschusses für Umwelt, 
Denkmalpflege, Feuerwehr, Friedhof einzuladen, damit verschiedene 
Vorgehensweisen, auch unter Berücksichtigung der rechtlich geänderten 
Rahmenbedingungen, vorgeschlagen werden können. 
 
Zum Schreiben des Westfälisch-Lippischen Landwirtschaftsverbandes e.V. Ortsverband 
Havixbeck-Hohenholte vom 30.06.2011 wird wie folgt entschieden: 
 
Das Schreiben des Westfälisch-Lippischen Landwirtschaftsverbandes e.V. 
Ortsverband Havixbeck-Hohenholte vom 30.06.2011 wird der Stellungnahme der 
Gemeinde Havixbeck zur Fortschreibung des Regionalplanes urschriftlich als 
Anlage beigefügt.  
 
mehrheitlich beschlossen  
 
TOP 15 
Beratung über die Grundzüge des gemeindlichen Winterdienstes unter Berücksichtigung 
der Erfahrungen aus dem letzten Winter 
 
Die Verwaltungsvorlage 069/2011 liegt vor. 
Ausschuss für Bau und Verkehr am 22.06.2011, TOP 15 
Ausschuss für Umwelt, Denkmalpflege, Feuerwehr, Friedhof am 29.06.2011 
 
Einstimmig beschließen die Ratsmitglieder, die Beratung und Beschlussfassung 
von der heutigen Tagesordnung abzusetzen. 
 
zurückgestellt  
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TOP 16 
Beratung über die Fortschreibung des Brandschutzbedarfsplanes der Gemeinde 
Havixbeck 
 
Die Verwaltungsvorlage 076/2011 liegt vor. 
Ausschuss für Umwelt, Denkmalpflege, Feuerwehr, Friedhof am 29.06.2011, TOP 8  
Haupt- und Finanzausschuss am 06.07.2011, TOP 7 
 
Der Gemeinderat beschließt nach Beratung, die Fortschreibung 2011 des 
Brandschutzbedarfsplanes der Gemeinde Havixbeck, und zwar in der Fassung 
vom 10.06.2011. Die weiteren Entwicklungen auf dem Gebiete des Brandschutzes 
sind sorgfältig zu beobachten. Die nächste Fortschreibung ist nach 5 Jahren 
vorzusehen. 
 
Ratsmitglied Brinkforth-Kemper hat an der Beratung und Beschlussfassung zu diesem 
Tagesordnungspunkt nicht teilgenommen. 
 
einstimmig beschlossen  
 
 
TOP 17 
Benennung weiterer stellv. sachkundiger Bürger/innen für die Ratsausschüsse 
 
Die Verwaltungsvorlage 081/2011 liegt vor. 
 
Der Gemeinderat beschließt nach Beratung dem Antrag der CDU-Fraktion vom 19.06.2011 
zu entsprechen und Lea Larissa Faltmann, Eva-Maria Möller und Erich Lefert jeweils als 
zusätzliche/n stellvertretende/n sachkundige/n Bürger/in für 
- den Bau- und Verkehrsausschuss, 
- den Ausschuss für Schule, Soziales, Jugend und Sport 
- den Ausschuss für Umwelt, Denkmal, Feuerwehr und Friedhof sowie 
- den Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Fremdenverkehr und Kultur 
zu bestellen. 
 
Herr Ulrich Lork scheidet als sachkundiger Bürger aus. 
 
einstimmig beschlossen  
 
 
TOP 18 
Beratung über den Antrag der Werbegemeinschaft Havixbeck e.V. auf Zulassung von 
verkaufsoffenen Sonntagen 
 
Die Verwaltungsvorlage 057/2011 liegt vor. 
Haupt- und Finanzausschuss am 18.05.2011, TOP 7. 
  
Bürgermeister Gromöller führt aus, dass in der Haupt- und Finanzausschusssitzung am 
18.05.2011 unter dem TOP 7.1 ein Antrag der Werbegemeinschaft Havixbeck e.V. auf 
Zulassung von verkaufsoffenen Sonntagen beraten und auch ein entsprechender Beschluss 
gefasst worden ist.  
 
Die Werbegemeinschaft hat am 20.05.2011 mitgeteilt, dass der Antrag für den 02.10.2011 nicht 
aufrecht erhalten wird (wegen des langen Wochenendes) und es vielmehr beim zweiten 
Sonntag im Juli verbleiben soll.  
 
Nunmehr ist ein erneuter Antrag der Werbegemeinschaft vom 23.06.2011 auf Genehmigung 
eines verkaufsoffenen Sonntags am 02.10.2011 eingegangen.  
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Der Gemeinderat beschließt nach Beratung, entsprechend dem Antrag der 
Werbegemeinschaft Havixbeck e.V. vier verkaufsoffene Sonntage zuzulassen. Er 
beschließt die der Verwaltungsvorlage Nr. 057/2011 im Entwurf beiliegende 
Neufassung der Ordnungsbehördlichen Verordnung über das Offenhalten von 
Verkaufsstellen aus besonderem Anlass im Gebiet der Gemeinde Havixbeck. 
 
einstimmig beschlossen  
 
 
TOP 19 
Anfragen der Ratsmitglieder gem. § 17 Abs. 2 GeschO 
 
Zunächst werden Anfragen aus vorangegangenen Ratssitzungen beantwortet. 
 
Ratssitzung am 26.05.2011 
 
TOP 16.3 
Ratsmitglied Spüntrup - Fläche im Lütke Feld 
Ratsmitglied Spüntrup teilt mit, dass der Fahrzeugverwerter am Eingang des 
Gewerbegebietes Lütke Feld Fahrzeuge im öffentlichen Verkehrsraum abstellt, die Öl 
verlieren. Darüber hinaus ist das teilweise aufgestreute Ölbindemittel zwar 
aufgesammelt, aber dann im Rahmen von Straßeneinlaufschächten entsorgt worden 
(hierzu übergibt Herr Spüntrup Fotos). Was hat die Verwaltung in dieser Angelegenheit 
bisher unternommen? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Das gemeindliche Ordnungsamt ist regelmäßig vor Ort. Die Verunreinigungen mit Öl 
konnten so bisher nicht festgestellt werden. Der Sache wird jedoch kurzfristig 
nachgegangen. Über das Ergebnis der Ermittlungen wird in der kommenden 
Ratssitzung berichtet.  
 
Der Angelegenheit ist nachgegangenen worden. Die Straßeneinlaufschächte sind 
gereinigt worden. 
 
Ratsmitglied Bergmoser kehrt in den Sitzungssaal zurück. 
 
TOP 16.4 
Ratsmitglied Bergmoser – Saal Haus Stapel 
Ratsmitglied Bergmoser bittet um Auskunft, ob die Möglichkeit besteht, im Festsaal von 
Haus Stapel Ratssitzungen durchzuführen. 
 
Antwort der Verwaltung: 
Aufgrund einer Anfrage aus der Verwaltung teilt die Eigentümerin folgendes mit: 
„leider muss ich Ihnen eine abschlägige Antwort erteilen. 
Der Saal ist nicht beheizbar, hat kein elektrisches Licht und keine Steckdose, es gibt nur 
eine Klo-Möglichkeit auf der anderen Hofseite und es gibt zwar Stühle, aber keine 
Tische.  
Die Nutzung des Saales ist dadurch sehr eingeschränkt möglich, auch wir als Familie 
nutzen ihn nur ca. alle 10 Jahre für Feste. Die Konzerte können auch immer nur zu 
passenden Jahreszeiten erfolgen und benötigen eine immense Vorbereitung.“ 
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TOP 16.5 
Ratsmitglied Brinkforth-Kemper –Mittelstreifenmarkierung 
Ratsmitglied Brinkforth-Kemper teilt mit, dass durch Instandsetzungsmaßnahmen die 
Mittelmarkierung auf der K 1 ab der Kreuzung Wildermann bis zur Ortslage Havixbeck 
nicht mehr sichtbar sei. Sie bitte um Auskunft, ob hier für Abhilfe gesorgt werden kann. 
 
Antwort der Verwaltung: 
Eine Anfrage beim Kreisbauhof in Buldern hat ergeben, dass im Monat Mai durch den 
Kreis Coesfeld Markierungsarbeiten ausgeschrieben wurden.  
Die Arbeiten werden in den nächsten Monaten, je nach Wetterlage, ausgeführt. Dabei 
wird auch auf diesem Teilstück der K 1 die Mittelmarkierung erneuert. 
 
 
TOP 19.1 
Ratsmitglied Wolter - Hinweisschilder "Radfahrer kreuzen" am Schlautbach 
 
Ratsmitglied Wolter bittet die Verwaltung eindringlich, Hinweisschilder für die Querungen 
an der Straße „Am Schlautbach“ aufzustellen. In diesem Teilbereich ist es schwer 
erkennbar, dass Fuß- und Radwege die Fahrbahn kreuzen. Sie bittet die Verwaltung, 
die Möglichkeit des Aufstellens der Hinweisschilder zu prüfen. 
 
Die Verwaltung sagt eine entsprechende Überprüfung zu.  
 
 
TOP 19.2 
Ratsmitglied Kerkering - Bahnhofsnutzung 
 
Ratsmitglied Kerkering bittet um Auskunft, wie zukünftig das Gebäude des Bahnhofs 
Havixbeck genutzt wird und wann hierüber eine Beratung in den entsprechenden 
Gremien stattfindet. 
 
Bürgermeister Gromöller sagt eine Beratung in der nächsten Sitzungsfolge zu. 
 
 
TOP 19.3 
Ratsmitglied Kerkering - Kosten GFG-Klage 

 
Ratsmitglied Kerkering bittet um Auskunft, in welcher Höhe Kosten für die Klage gegen 
das GFG NRW entstehen? 
 
Bürgermeister Gromöller berichtet, dass sich bisher 39 Kommunen an der Klage 
beteiligen; mit weiteren Kommunen wird gerechnet. 
Das Honorar, welches von der Gemeinde gezahlt werden muss, beträgt z.Z. 3.900 €, 
wird sich jedoch bei mehr Beteiligungen noch verringern. 
 
 
TOP 19.4 
Ratsmitglied Böttcher - Mobilfunkbeauftragter der Gemeinde Havixbeck 
 
Ratsmitglied Böttcher bittet um Auskunft, welcher Mitarbeiter derzeit 
Mobilfunkbeauftragter der Gemeinde Havixbeck ist? 
 
Bürgermeister Gromöller berichtet, dass die Aufgabe derzeit keinem Mitarbeiter 
zugeordnet ist. Momentan zeichnet sich kein Bedarf ab, sollte sich dies ändern, wird 
diese Funktion zugeordnet. 



Seite 15 

TOP 19.5 
Ratsmitglied Bergmoser - 2. Teil Generationenpark 
 
Ratsmitglied Bergmoser bittet um Auskunft, wann der 2. Teil des Generationenparks in 
Angriff genommen wird? 
 
Seitens der Verwaltung wird ausgeführt, dass sich die dafür notwendigen Arbeiten z.Z. 
in der Ausschreibungsphase befinden. 
 
 
Unterschriften:  
 
Bürgermeister:  
 
gez.: Klaus Gromöller 
Bürgermeister 
 
 
gez.: M. Waterkamp 
Schriftführerin 
 
 
 
Für die Richtigkeit der Abschrift: 
Havixbeck, 25.07.2011 
 
 
gez.: M. Waterkamp 
Schriftführerin 
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